

道東地区教会連合会機関誌



道東 ほ う 光 報



'DOTOUKOHO', Journal of KONKOUKYOU East Hokkaido reg., No.6, Oct.,2001

『主体的に生きていく』

道東地区教会連合会長 江郷繁樹

二十一世紀早々に、金光教から社会に向けて『金光教宣言』が発せられ、六月十日には、金光数信奉者として取り組むべき『あいよかけよの生活運動』が始まった。

金光教の信奉者は真面目な人が多いから、「宣言の理念は、運動の理念は」と求めることが多いが（勿論、その理念を求めることは大切なことだが）、日頃、金光教の信心を实践されている信奉者として、その延長線上に考えてみては如何だろう。例えば、今世界の話題は米国でおきた同時多発テロから、その報復をどうするかだ。日本は、自衛隊派遣と後方支援についてだろう。このテロの前は、親の幼児虐待、幼児殺しであった。そういうニュースを毎日・毎日見せられてみると、見ているこちらの心までだんだんに暗

くなつていく。この世に生きる事が、辛く息苦しくさえなつてきています。

現代人の心は、洋の東西、先進国・開発途上国を問わず、どこかに追いつめられ、余裕がなく、苦悩に満ちています。

こんな苦悩に満ちた時代にあつて、私たちは、どう、人間の心を取り戻したらいいのか。「長者の万灯より貧者の一灯」とか、「一隅を照らす」という言葉がありますが、一人ひとり

の心に響く言葉です。安らかな潤いを覚えませう。そして、金光数信奉者は「人間は天地の働きの中に生命を頂

ている」と教えられながら、神（天地金乃神 生神金光大神）様に心を向けるとき、「助かってくれい」と神様に叫ばれている声が届くようにです。

金光教祖様は、「日に日に悪い心を持つなよ。人に悪いことをいわれても、根に持つては

いけない」と言いぬいておられ「それでも、向こうが悪い心を持つてくれれば悪い心になります」と申したら、「それで

も、悪い心を持つてはいけませんよ」と、大西秀という方に語られている。

日々、神様に心を向けながら、心を癒して頂き、その癒された心で人に接していき、「一隅にほのぼのとした暖かさを生み出していく」これが金光数信

神様から、「人が人を助けるのが人間である」と教えられ、自分の生き方が「人が助かる生き方になるように」と、そう願われているのだから。

帯広教会

帯広市東四条南八丁目四番地
 TEL 〇一五五 二二三 六八三三五
 FAX 〇一五五 二二三 六八三三五

十月に入りますと、本部では生神金光大神大祭が執り行われ、それに続いて各教会も執り行われていきます。帯広教会は今年少し遅いのですが、十一月十一日(日)午前十一時三十分より行います。ご都合お繰り合わせを願っております。

今年雨が多く、信徒会主催のパークゴルフ大会もあいにくの雨になり中止、また、道東地区教会連合会パークゴルフ大会もこれもまた雨になりました。しかし、中途ではありましたが、教会賞や個人賞もそれぞれ分け合って決まり、また、焼き肉パーティーでは、本来の目的でもある親睦と交流が更に深まり、有り難いことでありました。来年は練習を重ね、是非教会賞を獲得したいものです。また、信徒の中には最終になりましたが教会のパークゴルフ大会

を行いたいとの声もありました。あと、以前に行っていた廃油による石けん作りも再開したいとの要望もあります。来年は布教八十年を迎えます。信奉者一同新たな気持ちで信心を深め、信徒会活動にも力を注いでいきたいと願っています。

釧路教会

釧路市宮本一丁目五番二二号
 TEL 〇一五四 四一 二三五
 FAX 〇一五四 四一 二三六

二十一世紀の初頭に『金光教宣言』が社会に向けて、六月十日に『あいよかけよの生活運動』が信奉者に向けて、金光教本部から発せられた。これを受けて、釧路教会では、とりあえず、各家庭のご神前の前に「宣告と願い」を貼るようにしました。『あいよかけよの生活運動』に関しては六月三十日の上半期感謝祭の後、三十人ぐらいの参拝者でしたが、本部からの

パンフを渡し、その願いを話させて頂きました。今後、教会としてどう取り組んでいくかが課題です。かつて、「道連に出席しても、教会に帰ってその議題を報告する場がない」という問題が提起されたことがありまして。釧路教会もそれに近い状況になってきていますが、皆様の教会でどう取り組んでいるのか教えてください。

七月二十八日、二十九日の親子キャンプは、十五人の参加を得て予定通り楽しくさせて頂きました。

八月二十六日の布教九十二年記念祭は、祭典と屋外直会をさせて頂きました。布教九十二年祭から百年祭まで講演会を願っていました。最近の宗事情のアレルギーで、特定の宗教の話を書いて洗脳されたくない、との風評を聞き、参加者が目に見えて減少したため、講演会を取りやめました。今まで喜んで屋外直会に参加して下さっていた方まで不参拝の方が続出したためです。教会布教もな

なか難しいです。

*今後の予定は、十月二十一日・生神金光大神大祭 十一月十日・歴代教会長例年祭 十二月三十一日・越年祭。平成十四年一月一日・元日祭 平成十四年度も、原則として十日、二十一日には月例祭を、二十一日は合わせて月例霊祭を奉仕します。

網走教会

網走市北四条西一丁目六番地
 TEL 〇一五一 四三 三九五
 FAX 〇一五一 四三 三九五

十月、御大祭シーズン到来と共に、白銀の足音がもうすぐそこに聞こえてくる季節となりました。

今年、九月二日に地区連教会対抗パークゴルフ大会が開催され、網走組は前日より十勝入りをし温泉宿に一泊し、楽しいひとときを過ごすことが出来ました。雨で中断しましたが、来年

また楽しみです。

信徒会活動としては、七月七日、「廃油石鹸造り」があり、去年の二倍の量を作りましたので、まだたくさん在庫があります。1個50円ですので御大祭の折りには是非お買い求め下さい。

八月十二日、「第二回チャリティーバザー&バーベキュー大会」を盛況の内に終えることが出来ました。三回四回と続くことを願っておりますが、今後マンネリ化を解消する工夫が課題となります。

六月二十四日、婦人部による「お味噌造り」がありました。和気藹々とした雰囲気の中おいしいお味噌が出来ました。

滝上教会

紋別郡滝上町元町土別通り

今年の天地金乃神大祭は、五月二十六日、いつもより三十分

ぐらい早く九時三十分から滝上霊園の墓参、十時三十分から天地金乃神大祭と春季霊祭が教会の広前で奉仕されました。時間が早くなった理由は、サンフランシスコから金光教サンフラン

サ・グレンジ師が参拝したためです。ジョアン師は、本部での海外布教に関する会議に出席される前、道東を視察され、金光団体の滝上開拓の歴史を知つて、先人の開拓の労をねぎらつていました。ご大祭の後の、直会の始めの食事訓は、ジョアンに英語でもらひ、続いてみんなで日本語で唱和して、直会に入りました。江郷先生は、

ジョアン師の案内があつたため、釧路から誰も参拝されませんでした。帯広から林さんご夫妻が参拝され、すぐにみなさんと談笑されていました。

*今後の予定は、十月二十七日・生神金光大神大祭・秋季霊祭です。

十勝教会

池田町旭町一丁目九番地二一
TEL 〇一五五七 二一三三三
FAX 〇一五五七 二四二二三

早いもので、今年も残すところ後わずかになってしまいました。

春のご大祭がおわつてからの大きな出来事を振り返つて見ると、七月十五日の社会奉仕の日に行つた、清見ヶ丘公園・農村公園の清掃、終了後のパークゴルフ大会、バーベキューという行事がありました。そして、九月の交流パークゴルフ大会です。地の利と変則ルールとで何とか僅差で優勝させてもらえましたが、老若男女みんなあの雨の中で誰も体調を崩すことなく、楽しめたのが何よりでした。

生神金光大神大祭は十一月十八日の午前十一時から執行されます。雪を気にしなければならぬ時期ですが、今年も万事に揃り合わせをいただいで、共々におかけを蒙らせていた

共々におかけを蒙らせていただきたいと思います。

北見教会

北見市寿町三丁目五番一号
TEL 〇一五七 二四 七四七四
FAX 〇一五七 二四 七四七四

盛夏を感じない今年でしたが、雪が平年より早いのではないかと思う今日この頃ですね。信徒会行事も毎年同じようなものになりませんが、北見教会もだんだん高齢者が多くなり、日々の生活と行事への参加が楽しく思えるようにと、先生と共々に考えております。

経過
二月・月例祭後ささやかに教会長誕生会 三月二十一日・春季霊祭に併せて初代教会長岡本藤五郎先生六十年祭
五月三日・北見教会天地

道東地区教会連合会経過と予定

金乃神大祭 七月・教会フエンスの一部と教旗掲揚塔の改修。雨の中、重機と信奉者のご用をいただく。 八月・月例祭後教会レクリエーション。パークゴルフと焼肉パーティー。 九月 二日 道東地区教会連合会交流パークゴルフ大会参加(八名) 九月十三日 函館教会布教百十年祭参拝(三名) 今後の予定 十一月三日・北見教会生神金光大神大祭(十一時三十分) 十二月三十一日・越年感謝祭(二十三時時) 平成十四年一月一日 元旦祭(0時) 平成十四年度も毎月五日(誕生祭)、十五日(共例会)、第四日曜日(霊祭)に月例祭が奉仕されます。

【第一回教会交流パークゴルフ大会】道東地区教会連合会では、教会間信奉者の交流親睦を深めるため、今年度から教会交流パークゴルフ大会を開催することになりました。日時 九月二日午前十時集合。場所 池田町清見ヶ丘パークゴルフ場。参加人数 釧路教会・六名、北見教会・八名、十勝教会・十三名、帯広教会・十一名、網走教会・六名。結果 (平均スコア) 優勝・十勝教会(十八)、帯広教会(十七)、釧路教会(二十二)、北見教会(二十二)、網走教会(二十)。個人の部 優勝・三浦弘(十勝)、二位(同点)・今森勉(帯広)・鈴木利延(十勝)、ブービー賞・横畑安男(北見)。ゲーム開始直後雨が強く、五ホールで打ち切りとなったが、プレー後、焼肉を囲み、交流を深め、後片付けを

【生神金光大神大祭日程】
 釧路教会・ 十月二日
 滝上教会・ 十月二七日
 網走教会・ 十月二八日
 北見教会・十一月 三日
 帯広教会・十一月十一日
 十勝教会・十一月十八日
 十勝教会は午前十一時、その他教会は十一時三十分から祭典執行。

金光教宣言

大いなる天地に生かされる人間としてすべてのいのちを認め、尊び神と人、人と人、人と万物があいよかけよで共に生きる世界を実現する



あいよかけよの生活運動

願い

わが心の神にめざめ

祈り、対話、行動をもって

神を現す生活をすすめ

共に助かる世界を生みだそう